

**REGISTRE DES DELIBERATIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DE LA VILLE  
D'OLORON-SAINTE-MARIE – PYRENEES-ATLANTIQUES**

❧❧❧

**SÉANCE DU 18 DECEMBRE 2017**

❧❧❧

**Présents :**

M. Hervé LUCBÉREILH, Maire, Président,  
M. Daniel LACRAMPE, Mme Maylis DEL PIANTA, Mme Dominique FOIX,  
M. Pierre SERENA, M. Jean-Jacques DALL'ACQUA, Mme Rosine CARDON,  
Mme Denise MICHAUT, M. Clément SERVAT, Adjoints,  
Mme Maïté POTIN, Mme Aracéli ETCHENIQUE, M. André LABARTHE,  
Mme Valérie SARTOLOU, M. Michel ADAM, M. André VIGNOT,  
Mme Carine NAVARRO, M. David CORBIN, Mme Marie-Lyse GASTON,  
M. Jean-Etienne GAILLAT, M. Robert BAREILLE, Mme Anne BARBET,  
M. Jean-Pierre ARANJO.

**Délégations de vote :**

M. Gérard ROSENTHAL donne pouvoir à M. André LABARTHE.  
Mme Henriette BONNET donne pouvoir à Mme Denise MICHAUT.  
M. Didier CASTERES donne pouvoir à Mme Carine NAVARRO.  
Mme Leïla LE MOIGNIC-GOUSSIES donne pouvoir à Mme Maylis DEL PIANTA.  
M. Jacques NAYA donne pouvoir à M. Daniel LACRAMPE.  
Mme Patricia PROHASKA donne pouvoir à Mme Maïté POTIN.  
Mme Ing-On TORCAL donne pouvoir à M. André VIGNOT.  
M. Francis MARQUES donne pouvoir à M. Pierre SERENA.  
M. Bernard UTHURRY donne pouvoir à M. Jean-Etienne GAILLAT.  
Mme Aurélie GIRAUDON donne pouvoir à M. Robert BAREILLE.  
M. Patrick MAILLET donne pouvoir à Mme Marie-Lyse GASTON.

❧❧❧

**3 - DENOMINATION D'ESPACE PUBLIC : ESPLANADE DES LANEFICIERS**

Monsieur David CORBIN expose que les travaux de l'esplanade jouxtant le lycée du IV septembre 1870 touchant à leur fin, il convient de dénommer cet espace public afin de pouvoir mieux l'identifier et de lui donner une identité en rapport avec l'histoire et l'activité actuelle du quartier.

Il est proposé à l'assemblée de lui donner le nom d'Esplanade des Laneficiers.

En effet, la naissance de l'économie oloronaise est due à la position stratégique de la commune, aux portes de l'Espagne et au confluent des gaves. L'utilisation des anciennes routes romaines permettent le développement puis le maintien des relations commerciales entre les deux territoires. La cité oloronaise s'impose donc très vite comme un centre important de trafic, un lieu d'exploitation, de négoce et

d'échanges entre les produits issus de la Gaule et ceux venant des cités espagnoles de Huesca et Saragosse (huile, laine, blé et vin).

Dès le XV<sup>e</sup> siècle, plusieurs petits artisans occupent les bords du gave. La cité devient un grand centre de production textile. Des axes entiers accueillent les principales activités.

Les laneficiers sont des personnes exerçant le travail et le commerce de la laine en Béarn. Le terme, également employé au Pays Basque, désigne un marchand de laine ou un tisserand de couverture de laine. Ils sont décrits fabriquant des draps de laine rustiques servant ensuite à l'élaboration de capes.

On les retrouve également en tant que marchands récupérant les draps, les capes et les produits dérivés pour assurer le commerce vers les grandes villes voisines. De la laine de meilleure qualité venant d'Aragon est utilisée pour faire des draps fins servant ensuite à la confection de vêtements et de couvertures chics pour la classe bourgeoise. La fabrication du béret utilise également cette laine.

Afin de rendre hommage aux travailleurs d'hier et d'aujourd'hui qui œuvrent ou ont œuvré dans les métiers de la laine,

Oùï cet exposé, le **CONSEIL MUNICIPAL**, à l'unanimité,

- **APPROUVE** la dénomination Esplanade des Laneficiers pour l'espace public qui jouxte le lycée du IV septembre 1870.

Ainsi délibéré à OLORON-Ste-MARIE, ledit jour 18 décembre 2017.  
Suivent les signatures.-

AFFICHE LE 22/12/2017

LE MAIRE,

Hervé LUCBÉREILH



Acte certifié exécutoire



- Par publication ou notification le 21/12/2017
- Par transmission au Contrôle de Légalité le 21/12/2017